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Dernières rencontres 

Le samedi 18 mars  -  Nettoyage de chemins 
Nous étions encore un bon petit groupe à arpenter les chemins 
pour ramasser les déchets. Un moment utile et agréable avec les 
enfants. Les chasseurs de l’ACCA étaient des nôtres, montrant 
ainsi leur amour de la nature. 
 

Le dimanche 19 mars -  Cérémonie au monument aux morts 
Pour marquer la fin de la guerre d’Algérie, les « fidèles » se sont recueil-
lis un moment avec la FNACA et le conseil municipal. 

 

Le mardi 28 mars  -  Une marche pour le climat 
Dans le cadre de leur projet « les défis de Ma Petite Planète », 
les enfants de l’école défilait dans le bourg, avec le slogan : 
« Pas de nature = pas de futur » ! 
 

——————–———-——————- 

Lutte contre le frelon asiatique 

Depuis maintenant deux ans, ce frelon est arrivé dans 
nos Terres Froides. Cet insecte est une menace pour 
tous ses congénères pollinisateurs, mais en particulier 
pour les abeilles, auxquelles nous tenons tant. 

A partir de juin-juillet, les frelons asiatiques se postent 
devant les ruches, en vol stationnaire, attrapent l’abeille 
qui passe, l’emportent pour lui enlever le dard et la tête et 
la déposent dans leur nid pour nourrir leur colonie. 

Les nids sont construits entre mars et juin, dans les 
arbres, les haies, ou sous un toit. Il est important de les 
repérer : c’est le seul moyen de lutter contre leur déve-
loppement. 

Signaler les nids en mairie 
qui fera appel au GDS  

           (Groupement de Défense Sanitaire) 

———–————-————————— 

La Mairie de Burcin 

1, place de la Mairie—38690 BURCIN 

Tél. : 04 76 65 00 90 

Courriel : mairie.burcin@wanadoo.fr 

Site internet : burcin.fr 

 

Ouverture au public 

Lundi, jeudi : 14h—16h 

Vendredi : 16h30—18h 

Et sur rendez-vous 

Nid de frelons asiatiques en 

haut de l’arbre, de la grosseur 
d’un gros ballon de foot. 
(Photo prise au Pin cette année) 
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L’écho burcinois 

Mars 2023  -  n°13 
 

Chères burcinoises, chers burcinois, 

Il y a trois ans, nous présentions notre liste « Continuons ensemble pour Burcin » et 
nous obtenions la majorité de vos suffrages, dans le contexte un peu étrange de la 
pleine pandémie de covid, ce qui peut nous paraître lointain maintenant. Nos premiers 
conseils municipaux à plusieurs mètres les uns des autres dans la salle communale 
constituent un souvenir plutôt cocasse, pas très agréable; mais nous avons pu avancer 
malgré tout. 

A mi-mandat, nous faisons le point de nos réalisations. Bien sûr, il faut être patient, la 
préparation des travaux visibles est toujours plus longue que l’on ne croit : mise au 
point, études, recherche de financement, appels d’offres, … Mais aujourd’hui, on peut 
déjà voir l’avancement des travaux de sécurisation sur la RD73, après la clôture des 
travaux à Cuétan sur la RD 520. De même, le chantier de rénovation de « La Cure », 
bien suivi, avance comme prévu.  

Vous verrez dans les pages qui suivent plus de détails sur ces actions passées et sur 
les projets des trois années qui viennent,. 

Notre priorité est toujours d’être à votre écoute, de prendre soin de la beauté de notre 
village, de favoriser les occasions de rencontre, de faire le lien de façon positive avec 
les villages environnants et la Communauté de Communes, de même qu’avec les 
structures élues (Département/Région) ou les structures de l’Etat. 
Dans notre Echo, nous continuons notre rubrique « Un peu d’histoire », cette fois-ci, de 
« la Sentinelle de Milin Burcin » à « l’Association Sportive Oyeu Burcin », trop résumé 
bien sûr, pour ses presque 100 ans d’histoire. 

Philippe Margnat  -  Maire 
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Action communale 

Le point à mi-mandat : projets réalisés 

Eclairage public : Remplacement des lampadaires traditionnels par des plus récents à 
leds pour diminuer la consommation électrique et depuis début décembre l’extinction 
de ces lampadaires entre minuit et 5h pour tout à la fois, préserver l'environnement, en 
réduisant les nuisances lumineuses pour les riverains, la faune, la flore et de diminuer 
la facture énergétique. 

La salle paroissale attenante à l’église : Réfection de la toiture. 

Diffusion de l’information : 
• Echo burcinois : un numéro par trimestre déposé par notre agent communal dans 

toutes les boites aux lettres. 
• Site internet : rénovation du site dans le cadre de la CCBE 
• Panneau numérique : installé près de l’école pour faire passer des annonces. 
• Service d’envoi de SMS : pour des rappels d’information urgentes. 
• Flyer au besoin : déposé dans toutes les boites aux lettres. 

Améliorations à l’école (avec les aides de l’état et de l’éducation nationale) 
• Passage à l’air numérique avec un tableau digital et des tablettes pour les élèves et 

leurs professeurs. 
• Changement des menuiseries (fenêtres, portes et volets automatiques) ainsi que des 

luminaires pour une meilleure efficience énergétique.  
• Création d’un préau : les élèves sont dehors même par mauvais temps.  
• Réfection de la classe primaire avec une pose de carrelage au sol et une nouvelle 

peinture sur les murs.  
• Installation de détecteur de CO² (classes) et d’un purificateur d’air (cantine). 

Sécurité routière et piétonne  

• Modification du carrefour de Cuêtan : sur cette opération, les coûts ont été répartis à 
75 % pour le département et 25 % pour la commune. La région a pris en charge les 
abribus. Coût Global : 242 192 € TTC.  

• Aménagements de la RD 73 sur sa partie nord à l’entrée du bourg : confection d’un 
plateau surélevé à Ternin, décalage de la route pour ralentissement.   

• Aménagements de la RD 73 entre les 4 Routes et l’école : 
l’enfouissement des réseaux (électrique et téléphonique) 
est fait ; la mise en place du trottoir est en cours, avec une 
« voie centrale banalisée » pour les véhicules et de 
chaque côté une voie réservée aux cyclistes. (à chaque 
modification de voirie, le département exige d’intégrer des 
pistes cyclables). 

La réhabilitation de la cure : Après 2 ans d’étude, les tra-
vaux ont commencé au mois de septembre. Le planning 

prévoit une mise à disposition pour cet été.  7 

Avec les communes voisines 

Gymnase du Fayard  -  Oyeu Burcin 

Le gymnase, créé par les deux communes, est géré par un Syndicat Intercommunal à 
Vocation Unique (SIVU). où les deux communes sont représentées à égalité. Le par-
tage financier est proportionnel à la taille des communes (2/3 Oyeu, 1/3 Burcin).  Lors 
de sa  réunion du 1er décembre dernier, le SIVU a désigné Philippe Margnat,  maire 
de Burcin comme président, en conséquence son se-

crétariat a été transféré à la commune de Burcin. 

Président : Philippe Margnat  -  Maire de Burcin 
Vice-Président : Christophe Benoït  - Maire d’Oyeu 
Membres titulaires Burcin : Valérie Ambrois, Marie Feuvrier,  
Yves Jayet et Bernard Martinez 
Membres titulaires Oyeu : Laurent Greynat, Jérôme Pecquet, 

Gilles Rullière, Jean-Marc Vallet,  

Un point sur les travaux les plus urgents a été entrepris pour cet équipement inauguré 

il y a plus de 20 ans; en particulier, le lancement d’un diagnostic énergie. 
—————————————–-——- 

Et la Communauté de Communes  -  CCBE 

Mise en service de la station d’épuration (STEP) Bizonnes-Burcin-Châbons 

Depuis le 27 février dernier, la partie de la commune (le bourg et Ternin) branchée au 
réseau d’assainissement collectif a été raccordée à cette nouvelle installation située 
aux Combes à Châbons. Tous les travaux, démarrés en 
octobre 2021, ont été réalisés dans le respect de l’envi-
ronnement et pour bien sûr ne pas polluer voir améliorer 
la qualité des eaux de la Bourbre et des nappes phréa-
tiques. Le décanteur du chemin des Maladières n’est 
plus utilisé et sera prochainement détruit.  

Une journée porte ouverte pour tous les habitants est 

prévue le XX/XX/XXXX .  

Création de chemins de randonnée 

La CCBE conduit un projet de création d’itinéraires de randonnée « Entre plaines et 
collines », pour deux itinéraires par commune, avec fléchage, panneaux d’information, 
tables et bancs. 

Notre commune propose de créer deux boucles : 
- Boucle « Notre-Dame de Milin » : Mairie–Les Combes-Blaune-Moine Mort-Milin-Fenu 

- Boucle « Haute Bourbre » :  Marie-Bourbre-Petit-Nan-Lac-Cuétan-La Garenne 
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La vie de l’école 

Les enseignantes ont a cœur de mettre en lien des soties avec les différents apprentis-
sages des enfants : français, science, mathématiques, éducation civique et morale… Les 
élèves ont aussi apprécié de faire connaître leurs activités dans l’Echo burcinois de juillet 
dernier et souhaitent continuer à nous faire des articles. 

Sortie à la Tourbière du Grand-lemps  

Nous sommes allés à la tourbière le 10 janvier après-
midi. Nous allons faire un projet sur le thème de l’eau 
cette année. 

Nous avons fait le tour du jardin de tourbière, puis nous 
avons fait une randonnée jusqu’à la mare aux petits 
diables. C’était vraiment bien ! 

L’objectif est de fabriquer une affiche promotionnelle sur 
le thème de l’eau. On doit expliquer pourquoi l’eau c’est 
« cool » et qu’il faut la préserver ! 

Eléona et Antonia 

Le carnaval ! 

Vendredi 24 février, à partir de 15h30, les élèves de 
Burcin ont défilé, déguisés, dans Burcin en faisant un 
maximum de bruit. Pari réussi ! La journée s’est termi-
née par un bon goûter et jus de pommes, offerts par le 
sou des écoles, dans la cour avec les parents et 
grands-parents qui ont suivi le cortège ! Merci au Sou 

des écoles et aux parents ! 

La classe de CE-CM 

 

A la médiathèque La Fée Verte 

Une fois avant chaque vacance, nous allons en bus, à 
la médiathèque « La fée verte » au Grand Lemps, pour 
emprunter des livres à lire pendant les vacances. 

Quand nous avons tous choisi notre livre, on aime bien 
rejoindre Claire, la maitresse des maternelles et écouter 
l’histoire qu’elle raconte aux élèves, pendant que notre 
maitresse enregistre nos livres. 

La classe de CE-CM 
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Action communale 

Le point à mi-mandat : projets à venir 

Suite et fin de la rénovation de la cure : Deux loge-
ments (un F3 et un F4) proposés à la location. Pour 
financer cette opération, nous avons eu des subven-
tions de l’état, de la région et du département et nous 
avons fait un emprunt de 250 000 € sur 15 ans dont les 
échéances seront compensées par les loyers. Cette 
opération ne viendra donc pas impacter les autres pro-

jets de la commune.   

Extension du cimetière : A ce jour, hors du colombarium, nous n’avons plus de con-
cession disponible. L’étude a été faite d’agrandir le cimetière sur l’espace attenant (il 
appartient à la commune). Les recherches de financement sont en cours, il devrait être 

possible de créer un accès plus aisé pour les personnes à mobilité réduite. 

La sécurité Routière sur Ternin : Les possibilités d’améliorer la sécurité des riverains 
vont être étudiées avec le département. De plus, une enquête est en cours avec le 
département pour déterminer la destination des poids lourds et voir la possibilité de  
détourner ceux qui sont en transit. (Le Collectif de la vallée de la Bourbre agit aussi; 
voir l’Echo de juillet dernier). 
L’église : Alertée par des fissures visibles dans le mur du côté ouest, ainsi que par 
l’entreprise de maintenance des cloches, la commune a commandé un diagnostic de 
l’église à un cabinet d’architecte du Patrimoine. Celui-ci relève particulièrement le fait 
que la couverture ardoise du clocher est hors d’usage;  par ailleurs la fissure impor-
tante du mur est mise sous surveillance. Les travaux à entreprendre sont chiffrés; la 
recherche de financemet peut commencer pour des travaux possibles en 2024. 

————————————————- 

Projets en réflexion 

Point d’eau/toilettes à l’Espace Détente : Il est vrai que dans notre « profession de 
foi », nous avions envisagé une phase 2 de l’Espace Détente : réalisation d’un bâti-
ment dédié aux associations et aux activités scolaires et périscolaires. Les autres tra-
vaux entrepris ont modifié l’opportunité de ce projet. Il reste la nécessité d’un point 
d’eau /toilettes à l’Espace détente (pour les parents de jeunes enfants, il n’est pas pra-
tique de se déplacer jusqu’aux toilettes de la mairie). 
Rénovation de l’appartement au-dessus de l’école : Ce projet demande encore 
réflexion. En effet, s’il est utilisé comme appartement loué, en dehors d’un usage sco-
laire, il sera nécessaire de créer une entrée totalement indépendante de l’espace sco-
laire. A réfléchir. 
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Un peu d’histoire 

De la Sentinelle de Milin Burcin… 
... à l’Association Sportive Oyeu Burcin (ASOB) 

Cela fait maintenant plus d’un siècle qu’a été créée  
la Sentinelle Milin Burcin (SMB).  

Au début, c’était de la gymnastique : barre-fixe, barres parallèles, mouvements d’ensemble.  
La Sentinelle participait aux épreuves de l’U.R.D. (Union Régionale Dauphinoise) et de 
la F.S.F. (Fédération Sportive de France).  

A peu près dans le même temps a été créée la clique : clairons, trompettes, tambours, 
grosse caisse, cymbales. La clique participait à toutes les fêtes des villages voisins, 
défilait dans Burcin. Elle participait aussi aux compétitions de l’U.R.D. et de la F.S.F. 
Toutes les années, il y avait une fête qui se déroulait dans le parc Rabatel et elle avait 
un gros succès... 

A cette époque, il y avait aussi du Basket 
U.R.D. qui se déroulait dans le parc Ra-
batel, et une section de Boules Lyon-
naises; une quadrette a été championne 
de France F.S.F. à Vichy en 1962. Un 
gros succès ! 

Toutes ces activités ont duré de très 
nombreuses années avec beaucoup de 
succès, grâce aux entraîneurs qui pas-
saient tout leur temps libre à s’occuper 
de toutes ces sections. 

Puis, au fil du temps, certaines sections se sont dissoutes. Mais l’une d’elles a résisté, 
c’est le Basket. Tous les jeunes de l’époque n’avaient que ce sport dans le village, et 
tous y participaient. A un moment, le petit village de Burcin (400 habitants) comptait 
plus de 100 licenciés en basket (Poussins, Benjamins, Minimes, Cadets, Juniors et 
Seniors). Certaines équipes ont été championnes de l’Isère.  

La Sentinelle de Milin Burcin en 1925-26 1949  -  1950 

Début années 1960 
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De la Sentinelle de Milin Burcin… 
... à l’Association Sportive Oyeu Burcin (ASOB)  -  Suite  

Les équipes Seniors masculines et féminines ont joué en championnat des Alpes et se 
déplaçaient en Savoie et Drôme-Ardèche.  

Quelques filles et quelques garçons 
ont été sélectionnés dans les 

équipes de l’Isère et des Alpes. 
Il y avaient aussi les tournois de 
basket organisés par la Sentinelle. 
Le Tournoi Mixte et le Tournoi des 
Vétérans avaient beaucoup de suc-
cès; ils étaient presque devenus une 
« tradition » pour les équipes de la 
région. Les recettes permettaient à 
la Sentinelle de subvenir à ses be-
soins. Toute cette activité était « la 

Sentinelle de Milin Burcin ». 

Puis, les communes de Burcin et 
Oyeu ont construit de gymnase, où il 
était agréable de jouer. Au fil des 
années, les joueurs et joueuses 
s’éparpillaient pour leurs études ou 
leur travail; ce qui fait que, comme 
dans tous les clubs, l’effectif bais-
sait. C’est pourquoi, avec Oyeu, a 
été créée l’ASOB (Association Spor-
tive Oyeu Burcin) qui a permis de 

continuer ce sport. 

 

Tout ça ne se serait pas passé, s’il n’y avait pas eu, depuis un siècle, des animateurs, 
d’un dévouement exemplaire, qui passaient tout leur temps libre, à s’occuper des 

jeunes. Ainsi, ils ont largement contribué à l’excellent marche de la … 

… SENTINELLE DE MILIN BURCIN 

Jean Vittoz—Secrétaire et Trésorier de l’association de 1965 à 2000 

Pour ceux qui le souhaitent, vous pouvez trouver des compléments d’information et 
des photos auprès de Jean Vittoz et de Bernard Rivat, qui, durant la même période, a 
assuré la présidence de l’association. 

Début années 1960 

Années 1990 


